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Gewaltschutzkonzept von InklusionsPfade (Einfache Sprache) 

 

1. Über uns  

InklusionsPfade hilft Menschen mit Behinderungen. Wir wollen, dass alle 
Menschen sicher und ohne Gewalt leben können. Gewalt ist nicht erlaubt. 
Dieses Konzept zeigt, wie wir Gewalt verhindern und was wir tun, wenn 
Gewalt passiert. 

 

2. Was ist Gewalt? Gewalt kann viele Formen haben: 

• Körperliche Gewalt: Jemand schlägt, schubst oder verletzt eine 
andere Person. 

• Psychische Gewalt: Jemand macht einer anderen Person Angst, droht 
oder beleidigt sie. 

• Sexuelle Gewalt: Jemand fasst eine Person gegen ihren Willen an oder 
zwingt sie zu sexuellen Handlungen. 

• Strukturelle Gewalt: Regeln oder Gesetze benachteiligen Menschen 
mit Behinderungen. 

• Diskriminierung: Jemand wird wegen Geschlecht, Herkunft oder 
Behinderung schlechter behandelt. 

•  

3. Wie schützen wir vor Gewalt? 

Schulung der Mitarbeiter: 

• Unsere Mitarbeiter lernen, wie sie Gewalt verhindern können. 

• Sie lernen, gewaltfrei zu sprechen und Streit ohne Gewalt zu lösen. 

• Sie erkennen Anzeichen von Gewalt und wissen, was sie tun müssen. 

Beschwerden melden: 

• Wer Gewalt erlebt, kann darüber sprechen und Hilfe bekommen. 
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• Es gibt verschiedene Möglichkeiten, eine Beschwerde zu melden: 

o Direkt mit einer Vertrauensperson oder einem Chef sprechen. 

o Eine anonyme Nachricht über eine Box oder online senden. 

o Externe Beratungsstellen kontaktieren (zum Beispiel Polizei 
oder Hilfsorganisationen). 

Regeln gegen Gewalt: 

• Jeder Mensch wird mit Respekt behandelt. 

• Niemand darf bedroht oder beleidigt werden. 

• Persönliche Grenzen werden geachtet. 

• Gewalt muss sofort gemeldet werden. 

• Frauen und LGBTQ*-Personen erhalten besonderen Schutz. 

Was tun wir, wenn Gewalt passiert? 

• Wir helfen der betroffenen Person sofort. 

• Wir informieren Fachstellen und holen Unterstützung. 

• Wir sorgen dafür, dass so etwas nicht wieder passiert. 

 

4. Kontrolle und Verbesserung 

• Jedes Jahr prüfen wir unser Konzept und verbessern es. 

• Wir hören den Menschen zu und fragen nach ihrer Meinung. 

• Wir schreiben auf, was gut läuft und was wir verbessern müssen. 

 

Fazit 

Dieses Konzept hilft, Gewalt zu verhindern und schnell zu reagieren. Wir 
wollen, dass sich alle Menschen bei InklusionsPfade sicher fühlen. 

 

 


